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印度政界工商團將訪港談合作

寨卡法定呈報 特首督師防疫
訪衛防中心了解防控措施 籲市民做好滅蚊
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CY：港警續跟進盼晤李波

梁振英昨日在食物及衛生局局長
高永文陪同下，先聽取衛生防

護中心總監梁挺雄醫生講解寨卡病毒
在全球不同地區的傳播情況。寨卡病
毒自2015年起在美洲迅速傳播，在非
洲、美洲、亞洲及太平洋地區亦有病
例，數字一直增加。

高永文：感染專頁供一站式資訊
高永文向梁振英表示，本月1日已

舉行跨部門會議，與衛生署、食環
署、醫管局及學者討論本港應對寨卡
病毒感染的最新風險評估與防控措
施。梁挺雄指出，衛生署一直就監測
寨卡病毒感染與世衛及其他地方，包
括廣東和澳門的衛生部門保持密切溝
通。他表示，衛生防護中心公共衛生
化驗服務處有能力檢測寨卡病毒，中
心網頁亦已設立寨卡病毒感染專頁，
為市民提供一站式健康資訊。

CY與世衛助理總幹事交換意見

行政長官藉此機會與到訪衛生防護
中心的世衛助理總幹事福田敬二，就
寨卡病毒防控交換意見。世衛已召開
緊急會議，宣佈把寨卡病毒列為國際
關注的突發公共衛生事件。
梁振英表示，寨卡病毒是蚊傳疾

病，呼籲市民做好滅蚊措施，防止蚊
蟲滋長。他說：「雖然本港至今未有
錄得人類感染寨卡病毒個案，但香港
是國際大都會，旅客進出頻繁，有需
要防範風險。」農曆新年將至，他呼
籲市民切勿掉以輕心，外遊人更應做
好防蚊措施，「懷孕婦女如非必要，
應延後進入寨卡病毒持續傳播的地
區。外遊回港者亦應跟隨衛生防護中
心建議，做好預防措施。」

跨部門統籌委員會研港控蚊工作
另外，蚊傳疾病跨部門統籌委員會

昨日下午舉行會議，審視寨卡病毒感
染與登革熱最新流行病學，以及全港

所需的控蚊工作。梁挺雄於會後表
示，會議通過各政府決策局／部門及
機構需同心協力，並與各承辦商及持
份者合作控蚊滅蚊，應對蚊傳疾病。
此外，社會各界應參與在家居、屋
苑、建築地盤、院舍和學校、工作
間、公共地方、環境等地方加強控
蚊，在天氣回暖前防止蚊子繁殖。

梁挺雄重申，世衛建議，目前最重
要的保護措施是控蚊，以及防止高危
者被蚊叮。
他再次呼籲市民，特別是懷孕婦

女，做好個人保護措施，「從受影響
地區到港後14天內，須繼續使用昆蟲
驅避劑。含避蚊胺成分的昆蟲驅避
劑，安全有效。」

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）為加強監測寨卡病毒，特區政府

昨日已把《2016年預防及控制疾病條例（修訂附表1）公告》刊

憲，把寨卡病毒感染加入為法定須呈報傳染病，即時生效。行政

長官梁振英昨日完成訪問印度返港後，隨即到衛生署衛生防護中

心了解本港應對寨卡病毒感染的防控措施。他指出，寨卡病毒是

蚊傳疾病，呼籲市民做好滅蚊措施，防止蚊蟲滋長。

香港文匯報訊（記者 文森）寨卡病毒肆虐多個國家
及地區，亦引起傳入本港的憂慮。公共醫療醫生協會
會長陳沛然昨日在電台節目上指出，香港是商務往來
頻繁的國際都市，難以完全杜絕疫區居民前來，所以
有一定傳入風險。他又指，雖然暫未證實寨卡病毒與
小頭症兩者的關係，但相信小頭症會影響嬰兒身體發
育及智商發展，相信低溫有助減少傳播病毒的蚊隻數
量，降低感染機會。
陳沛然指感染寨卡病毒會出現發燒、紅眼、出疹、頭
痛、肌肉或關節痛5大病徵，與登革熱病徵相似，但
75%感染者均不會出現病徵且病情輕微，死亡率低，直
言：「就算自己讀醫期間，都未有細讀該病毒。」

寨卡病毒存在雖久 醫學界了解有限
他指出，寨卡病毒雖然存在已久，但醫學界對該病

毒了解有限，現階段了解發病潛伏期為數天至數星
期，但仍未能確定身體痊癒後可否有抗體。他指國際
藥物疫苗研究及測試均須「排隊」，但鑑於事件已成
為國際公共衛生緊急事件，估計或可特事特辦，盡快
推出疫苗。
寨卡病毒對人體普遍無害，但被視為與孕婦誕下小

頭症嬰兒極有關係。陳沛然強調，暫未有實例證明寨
卡病毒與小頭症之間的關係，不過運用「普通常識」
思考，均會產生合理懷疑，又指小頭症或影響嬰兒身
體發育及智商發展。
陳沛然又引述自己日前上課的經驗指出，課室有來自

新加坡、南非、巴西等地的學生，強調本港是商務往來
頻繁的國際都市，難以完全杜絕疫區居民前來，認為有
一定傳入風險。踏入冬季，本港氣溫下跌，他相信低溫
有助減少傳播病毒的蚊隻數量，減低感染機會。

■梁振英聽取梁挺雄（左一）講解寨卡病毒在全球傳播的情況。福田敬二
（左三）、高永文（右一）和陳漢儀（右二）亦有出席。

香港文匯報訊（記
者 鄭治祖）財政司
司長曾俊華於去年發
表的財政預算案中，
提出向本地創意產業
撥款 14億元，專門
推動時裝設計、電
影、文化藝術等產
業，營造有利創意的
社會環境及氛圍，擴
大本地及開拓外地市場，有關措施包括投
放5億元推動本地時裝設計業發展。據
悉，負責處理「本地時裝設計業發展基
金」的委員會，經過一段時間的研究後，
計劃於今年9月在香港舉行大型時裝周，
藉着活動「捧紅」香港本地新晉時裝設
計，協助他們打入國際市場。
立法會紡織及製衣界功能界別議員鍾國
斌(小圖)接受訪問時透露，「本地時裝設
計業發展基金」的構思，主要響應「經濟
發展委員會」早前提出的建議，整合資源
合共投放5億元，未來3年以先導形式支
援香港設計師參與海外時裝活動，為時裝
設計企業推出培育計劃，向時裝設計畢業
生提供海外實習及進修機會、資助業界參
與國際比賽與展覽等。他指出，經過一段
時間研究後，計劃終於「誕生」首名
「BB」，委員會將聯同香港貿易發展局及
旅遊發展局，於今年9月舉行全港性大型
時裝周，打破過往模式，除了在會議展覽
中心舉行時裝表演外，還會在中環「元創
坊」、深水埗街頭等舉行大型時裝表演。

鍾國斌：品牌店推優惠 掀熱話吸旅客
鍾國斌指出，每年世界「時裝季節」通常9月初
先在紐約拉開序幕，9月中就是歐洲市場，時裝買
辦完成該兩場大型時裝活動後，便會到訪東京、韓
國、上海等亞洲市場。目前香港時裝界已相當成
熟，過去亦培養出不少有名氣的時裝設計師，香港
有能力在世界市場分一杯羹。有見及此，香港貿發
局及旅發局將於今年9月舉行大型時裝周，現廣邀
本港多個品牌和本地設計師等參與。構思中，時裝
周舉行期間，品牌商店將推出各種優惠，藉以掀起
全城熱話，又可以吸引旅客到訪。

「揀蟀」8人至10人培訓至「跑紅」
他又表示，當局會藉時裝周「揀蟀」，在參與時

裝周的設計師中，挑選8位至10位具潛力的本地設
計師，展開重點培訓，他說：「被挑中的8位至10
位本地設計師會得到很多機會，到外國參與不同性
質的時裝活動，向國際知名時裝設計師觀摩，直到
該批本地設計師『跑紅』為止，一改過往『分餅
仔』式獲資助到海外觀摩的做法。」

深水埗空舖平租益設計師
鍾國斌還透露，經濟轉差，深水埗區有很多出售

布匹商舖空置，業界正聯絡布商，研究把空置商舖
以廉價租金租給本地時裝設計師，讓他們舉辦工作
坊及出售設計產品，部分布商更答允「先供應布匹
給設計師，待成功出售產品後，才以分賬方式收回
布錢」。
他認為，構思是多贏方案，商舖毋須空置、「本

地軍」又有落腳點，若有一批年輕人進駐深水埗，
更可為地區注入新氣象。他又透露，得悉即將發表
的新一份財政預算案中，將對「在深水埗區引入本
地時裝設計師」構思有詳細陳述，預計會透過5億
元「推動本地時裝設計業發展基金」推動構思。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英昨日結
束首次訪問印度行程回港。他總結此行時表示，印度
是潛在的重要經貿夥伴，亦是重要的「一帶一路」沿
線國家，訪問團肯定是次訪印之行，認為受到當地政
府和工商界重視。他又引述前日會見印度總理莫迪後
指，莫迪同意稍後派出由政府官員和印度工商界領軍
人物的高層次、規模較大的代表團來港，進一步跟進
雙方合作關係。

特首總結訪印「超聯人」獲認同
梁振英昨日在香港機場總結訪印之行時說，今次印

度孟買和新德里三天訪問行程，隨團還有40位香港工
商金融專業界領軍人物。他說，在印度這兩個城市出
席多場和當地工商界交流的活動，包括他本人向當地

工商界有4場演講會，說明香港優勢，以及香港可以
結合印度需要，促進他們對中國的經貿關係。
他續指，在新德里與印度總理、外長和財長會面。

三場會議中，他們分別表示，重視跟香港的經貿和其他
方面的關係，尤其重視香港作為「超級聯繫人」的作
用，他們希望繼續擴大和深化與香港經貿和其他方面的
關係。印度總理又同意他的建議，就是在今次香港這個
大型和高層次的代表團訪問印度後，他們願意及覺得有
需要派出高層次且規模較大的、由政府官員和印度工商
界的領軍人物組成代表團來港，訪問香港各界，進一步
跟進雙方合作關係。

潛在重要經貿夥伴 世界各地重視
梁振英說，印度是潛在重要的經貿夥伴，值得重

視，因為印度是人口大國，過去幾年增長速度相當
快，跟中國內地差不多，受到世界各地政府和工商界
重視，加上香港和印度兩地貨物貿易量較多，是雙方
各自的第七大和第八大貿易夥伴，過去幾年增長速度
又較快。

雙邊貿易勢頭好
其中，2010年至2014年，平均雙邊貨物貿易增長數

額是每年7%，2014年是增長12%，以這樣龐大的經
濟體來說，勢頭應該相當好。
因此，團員都覺得今次出訪有用，在當地亦受到
當地政府和工商界的重視，之後會進行跟進工作。
他最後指，印度亦是重要的「一帶一路」沿線國
家，希望在「一帶一路」倡議下繼續做好香港工作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港警方跟進多日
後，日前指已收到廣東省公安廳回覆，指香港「銅鑼灣
書店」員工呂波、張志平及林榮基因涉及一名姓桂人士
的案件，被內地有關部門依法採取刑事強制措施。外界
關注到，內地回覆時間涉及兩地通報機制的問題。特首
梁振英昨日強調，特區政府一定會繼續跟進事件，包括
呂波等三人的情況，香港警方在新聞稿中亦指，已向廣
東方面表達了和李波會面的意願。他重申，內地回覆時
間不一，有些沒有今次敏感的案件，回覆時間卻更長。

案件不同 通報回覆時間不一
梁振英昨日結束訪印行程後會見傳媒時，被問到內

地方面現在才通知，是否顯示兩地通報機制失效。梁
振英回應指，「警方第一時間已表示，希望廣東方面
能夠向李波轉達我們仍希望能和他會面的意願，而其
他三人則會繼續跟進。」至於所需時間，他指事件發

生後不久，他已向社會報告，過去有不少屬於不同性
質的案件，特區政府要求內地包括廣東方面合作，所
需時間長短不一，有些案件即使不是受大眾關注的敏
感性案件，回覆時間都比李波案件更長。
至於股東之一的另一名助查者李波向香港警務處致

函，指暫時不需要與警方會面。再被問到李波本人回
覆警方不需和警方會面，警方會否跟進下去，以及會
否跟進另外3名失蹤者情況時，梁振英說，警方新聞
稿已說明：「我們希望廣東方面代我們轉達，我們仍
然希望和李波先生會面的意願。」
被問到是否相信李波不需要和警方會面是個人意願

時，梁振英指不想作任何揣測，「在我們知道全部事
實之前，我覺得社會上亦不應該有什麼揣測。」他強
調，特區政府一定會繼續跟進事件。

葉國謙：兩地通報機制可改善

對於「銅鑼灣書店」3名人員失聯逾100天後，本港
警方才接獲通報，身兼港區全國人大代表的立法會保
安事務委員會主席葉國謙認為，特區政府跟內地通報
機制有改善空間，若全國人大下月開會期間仍未能釋
疑，會向有關部門反映。

田北辰倡港直接向李波查詢
另一港區全國人大代表、新民黨立法會議員田北辰

相信，警方應直接向李波查詢返回內地的誘因等，比
由內地通報較易得到港人信服。
他強調，作為人大代表，有監督內地政府的責任，

會查詢內地部門是否需要答覆。若人大開會時事件仍
未解決，會要求中央促成安排本港警方與李波會面。

曾鈺成：不能說港府未做好所有措施
立法會主席曾鈺成表示事件複雜，很多事情看不
通，亦難以理解，因此很難評論特區政府是否已採取
所有措施，如說特區政府未做好所有措施，是不公平
的。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）對於日前立法
會大會審議《2014年版權（修訂）條例草案》
第四度流會，有建制派議員投訴民主黨涂謹申
涉嫌在會議響鐘時「玩升降機」，妨礙建制派
議員趕回會議廳開會，導致「流會」收場。但
經過行管會昨日開會討論及翻看閉路電視後，
委員表示，信納涂謹申並無意圖阻撓議員返回
會議廳，決定不再追究。
立法會行管會昨日早上開會討論有關建制派

議員，包括工聯會陳婉嫻、自由黨鍾國斌等投
訴民主黨涂謹申涉嫌在前日立法會審議《2014
年版權（修訂）條例草案》響鐘時「玩升降
機」，干擾升降機運作，妨礙建制派議員返回
會議廳，導致「流會」。
立法會主席曾鈺成在會後表示，所有委員一

致信納涂謹申無意阻撓任何議員返回會議廳，
亦無牴觸特權條例，因此不再跟進和追究。他
又指，自己與秘書處同事認真翻看相關閉路電
視錄影片段和聽取涂謹申解釋，並在行管會中
播放錄影片段，以及向委員說明涂的講法。

陳婉嫻：議會文化下不用道歉
有份指控涂謹申的陳婉嫻表示尊重行管會決

定，認為在議會文化下不用向涂謹申道歉，希
望不要再出現流會。

「珍惜群組」：勿「司法放鬆」禍港者
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
民間組織「珍惜群組」昨日到特區
政府總部外示威，群組召集人李璧
而指出，違法「佔中」期間，辱罵
前線警員等仇警行為被輕判；激進
反對派立法會議員黃毓民目無法
紀，以暴力、粗言侮辱特首梁振
英，又招攬「少年軍」荼毒青少
年；「假難民」大批入港，破壞香
港治安的違法行為得不到制止，認
為這些違法行為被司法部門「輕
放」，是「司法放鬆」，懇請當局
積極跟進，制定保護香港市民的新
措施。
李璧而與十多名群組成員昨日到政府總部外示威，向
保安局遞交《致律政司司長、保安局局長、警務處處長
公開信》，並遊行至高等法院遞信予律政司。
李璧而表示，持續79天違法「佔中」期間，一小撮

激進分子動輒辱罵前線警員，並誣陷執法警察，又影響
商舖經營及市民、遊客生活，甚至衝擊大學和警察總
部，但違法行為被司法部門「輕放」，是「司法放
鬆」。

李璧而責黃毓民粗言辱特首
她又指責激進反對派立法會議員黃毓民，在立法會拉

布阻礙基建和民生工程撥款，危害香港經濟、破壞建
設，並且帶頭以暴力、粗言侮辱特首梁振英，甚至在
2014年梁振英宣讀《施政報告》時用玻璃杯擲向梁振
英。她形容黃毓民是「禍港敗類」，創立「暴徒組織」
「熱血公民」撩是鬥非，又在書展宣傳播毒書刊，破壞
法治，現在，還「變本加厲」招攬「熱血少年軍」荼毒
青少年，並公然踐踏警察招募，「在老虎頭上釘蚤
乸」。
李璧而還指，「酷刑聲請」政策釀大批「假難民」入
港，增加香港負擔，並且破壞香港治安。她表示，一星
期後會致電保安局，跟進當局保護香港市民的新措施。

涂謹申涉「玩𨋢 」行管會不追究

■「珍惜群組」於政總外向保安局代表遞交請願信，並遊行到高等法院。


